

Weekly Report

事務局: 460-0003

名古屋市中区錦1-13-19
名錦ビル7F

T E L: 052-211-3803

F A X: 052-211-2623

M A I L: 2760.nagoya@mizuho-rc.jp

U R L: <http://www.mizuho-rc.jp/>

創立: 1980年(昭和55年)1月10日

会長: 亀井直人

幹事: 烏山政明

クラブ広報委員長: 杉山裕一

例会日: 毎週木曜日 PM12:30~

会場: ヒルトン名古屋

2025-26年度

名古屋瑞穂ロータリークラブ

会長のテーマ

「瑞穂ロータリーを理解し、そして楽しもう!」

2025-26年度

国際ロータリーのテーマ

「よいことのために手を取りあおう」

第2151回例会

2025年11月20日(木) 晴 第15回 ポジヨレーヌーボ例会

司会: 星野一郎 会場委員長

ゲスト: 台北延平 RC 蕭裕耀 (P Steve) 会長 他 19 名

福岡西 RC 磯山誠二会長 他 25 名

米山渓学生 Hettiarachchi Minoli Raveesha さん

会長挨拶

亀井直人会長

皆さん、こんにちは。そして台北延平ロータリークラブ、福岡西ロータリークラブの皆さん遠くから、ポジヨレーヌーボ例会に多数参加いただきまして有難うございます。また福岡西の磯山会長はじめ会員の皆さんにはお月見例会では大変お世話になりました。感謝申し上げます。

今日は台湾にまつわる一人の日本人技師の話をしたいと思います。名前は「八田與一(はった・よいち)」といいます。彼は日本統治時代の台湾で、農業用水路やダムの建設に人生を捧げ、「台湾の水利の父」と呼ばれている人物です。今でも台湾の人々に深く敬愛されています。

八田與一は、1886年に石川県金沢市で生まれました。子どもの頃から手先が器用で、ものづくりが大好きな少年だったそうです。東京帝国大学、今の東大の工学部で土木を学び、卒業後は台湾総督府の技師として台湾に渡りました。当時の台湾南部の嘉南平原(かなんへいげん)というところは、雨が少なく、干ばつと洪水を繰り返す厳しい土地でした。農家のたちはいつも水に悩まされ、作物を安定して作ることができなかつたそうです。

そこで、彼が取り組んだのが、嘉南大圳(かなんたいしゅう)と呼ばれる、台湾最大の灌漑プロジェクトです。中心となるのが「烏山頭(うさんとう)ダム」です。当時としては東洋一の規模を誇る巨大なダムで10年の歳月をかけて1930年に完成しました。ダムが完成すると、広大な嘉南平原に水が行き渡り、作物の収穫量は一気に増えました。今では台湾を代表する穀倉地帯になっています。100年近く経った今も、このダムと水路は現役で使われているそうです。

また、彼は一緒に働く人たちを本当に大切にして多くの人から慕われていたそうです。そして命日の5月8日には毎年現地の人々と日本からの訪問者が集まり、慰靈祭が行われます。彼が築いた嘉南大圳は、単なる灌漑施設ではなく、日台の友好を象徴する存在になったという事です。

福岡西ロータリークラブさんも台北東海ロータリークラブと提携されていてまた台北延平ロータリークラブの皆さんをお迎えしていますので紹介させていただきました。

さて今日の主役である今年のポジヨレーヌーボは過去数年の中でも素晴らしい出来と予想されているそうです。皆さんの確かな舌で確かめてください。そして更なる日台の友好を深めるべく今夜は大いに飲んで楽しみましょう。

出席報告

岡部光邦 出席副委員長

会員69名 出席47名 (出席計算人数58名)

出席率 73.44%

ニコボックス

岡部光邦 ニコボックス副委員長

- 多額頂戴いたしました。
 - 多額頂戴いたしました。
 - 台北延平RC、福岡西RCの皆様ようこそおいでくださいました。
末松さんホールインワンおめでとうございます。 亀井直人さん
 - 福岡のお月見例会で中村さんとのお約束を失念してました。昨日に忘れてきた家内を今晚つれてきました。よろしくお願ひします。 松波恒彦さん
 - 11月22日は誕生日です。年齢は秘密。 森恒夫さん
 - 11月10日は妻の誕生日でした。お花ありがとうございました。 田中英雄さん
 - 台北延平RC、福岡西RCの皆様ようこそお越しくださいました。
末松さんホールインワンおめでとうございます。同伴できドキドキさせてもらい楽しかったです。色々と楽しみにしてます。 近藤茂弘さん
 - 本日のポジヨレーヌーボ例会には台北延平RCと福岡西RCより大勢の方にご参加いただきまして誠にありがとうございます。ごゆっくりお過ごしください。
- | | | | |
|---------|---------|---------|---------|
| 田中 宏さん | 野崎 洋二さん | 内田 久利さん | 森 裕之さん |
| 岩田 修司さん | 長瀬憲八郎さん | 市岡 正蔵さん | 梅村 昌孝さん |
| 稻葉 徹さん | 大嶽 達郎さん | 渡辺喜代彦さん | 鈴木 伸一さん |
| 山口 哲司さん | 村上 学さん | 横山 請悟さん | 松田 浩孝さん |
| 長谷川 隆さん | 湯澤 勇生さん | 原田 敬生さん | 鈴木 雅登さん |
| 水谷 幸康さん | 新見 光治さん | 鈴木 淑久さん | 本多 誠之さん |
| 杉江 建亮さん | 安井 友康さん | 長野 義明さん | 北岡 寿人さん |
| 落合 徹哉さん | 村瀬 俊高さん | 岡部 光邦さん | |
- 台北延平ロータリークラブの皆様、ようこそ名古屋へ、今日の観光ありがとうございました。 国際奉仕委員会一同

幹事報告

烏山政明幹事

- 11/27(木) 12:30~ ヒルトン4F「桜の間」※軽食
- 12/4(木) 16:30~ 第6回理事会 名古屋観光ホテル2F「暁の間」
18:00~20:00 2F「曙の間」
- ※11/27例会・12/4クリスマス家族会 出欠 締め切り過ぎておりますので、未提出の方は事務局までお知らせください。

委員会・同好会報告

ゴルフ部会11月度 (461回)

開催日: 11月21日(金)

愛知カンツリー倶楽部 東山コースにて第461回ゴルフ部会が開催されました。

氏名	グロス	HDCP	ネット
優勝 原田 敬生さん	91	18.5	72.5
2位 岡部 光邦さん	86	11.3	74.9
3位 湯澤 勇生さん	88	12.3	75.7

挨拶

台北延平RC：蕭裕耀（P Steve）会長

名古屋瑞穂ロータリークラブの亀井会長、皆様、会員の皆様、そしてご来賓の皆様、こんばんは。台北延平ロータリークラブ会長のスティーブです。

本日は名古屋瑞穂ロータリークラブの皆様と再びお会いでき、大変光栄に存じます。昨晩の歓迎夕食会では、皆様の温かく真摯なおもてなしに深く感動し、心より感謝申し上げます。

今年は姉妹クラブ提携38周年という、大変意義深い年となりました。また、台北延平ロータリークラブが主催するSTEAM GGプロジェクトへのご支援とご参加に対し、貴クラブに心より感謝申し上げます。皆様のご参加により、このプロジェクトの国際的な意義がさらに高まり、両クラブ間の長年にわたる深い友情がさらに強調されました。

歴代の会長および会員の皆様のご尽力により、両クラブの交流は長年にわたり継続され、友好関係はますます深まっています。今後とも、この貴重な友情を継続・深め、私たちの絆が常に長く、より一層強固なものとなるよう、心よりお祈り申し上げます。

入会以来、貴クラブの創立記念式典には幾度となく出席させていただき、その度に皆様の温かくおもてなしを賜り、深く感謝申し上げます。来年2026年3月15日、台北延平ロータリークラブは第49回チャーターメモリ例会を挙行いたします。

亀井会長、名古屋瑞穂ロータリークラブ歴代会長、会員、そして奥様の方を台北へご招待いたします。皆様のご出席は、クラブの49周年記念例会に華を添えるものであり、心から感謝の意を表するとともに、皆様のご出席が私たちの活動に更なる輝きをもたらすものと願っております。

最後に、名古屋瑞穂ロータリークラブの皆様の温かいおもてなしと変わらぬ友情に、改めて心より感謝申し上げます。貴クラブのますますのご発展と、両クラブ間の友情が未永く続くことをお祈り申し上げます。

皆様のご健康とご多幸、そしてご家庭の幸せをお祈り申し上げます。



懇親会

乾杯挨拶：大嶽達郎直前会長

皆さま、こんばんは。台北延平ロータリークラブの皆さん、福岡西ロータリークラブの皆さん、この度はボジョレーヌーボ例会にご参加いただきまして誠にありがとうございます。今日は延平ロータリークラブの皆さんは常滑で陶芸体験をされ、また福岡西ロータリークラブの皆さんは今日、三好カントリークラブでゴルフ、ホールインワンが出るなどあつたそうで、大変嬉しいことです。

本当に瑞穂RCのメンバーと皆さんで他の楽しい時間を過ごさせていただきました。ありがとうございます。

そして、このボジョレーヌーボ例会でも皆さんとワインを飲み交わし大いに楽しんでいただこうと思っております。台北延平ロータリークラブさん、福岡西ロータリークラブさんの益々の発展と、会員の皆様のご健勝を祈念いたしまして乾杯したいと思います。乾杯!!



福岡西RC：礒山誠二会長

皆さま、こんばんは。福岡西ロータリークラブ、会長の礒山でございます。本日はこのように心温まる「ボジョレーヌーボ例会」にお招きいただき、誠にありがとうございます。

名古屋瑞穂ロータリークラブの皆さんには、長年にわたり変わらぬご厚情を賜り、心より御礼申し上げます。

私たち両クラブの交流は長きにわたり続く大切なご縁であり、ロータリーが掲げる「親睦と奉仕」の精神を体現する関係といえるものです。とりわけ2年前、2023年には、交流30周年を記念して大阪にて合同例会を開催し、改めてクラブ間の深い絆を確認し合う機会となりました。節目を皆さんと共に祝えたことは、福岡西クラブにとっても大変誇らしい記憶となっております。

そして本日もこうして、皆さんとグラスを交わしながら親睦を深められるこの「ボジョレーヌーボ例会」に参加できることを、クラブを代表して大変ありがたく思っております。ワインの香りに包まれながら交わす言葉の一つひとつが、友情の証だと感じております。

さて、私ども福岡西ロータリークラブは、2026年5月18日に創立70周年を迎え、記念式典を福岡市内にて開催いたします。この大切な節目に、名古屋瑞穂ロータリークラブの皆さんにもぜひご出席いただき、共にその喜びを分かち合っていただけましたら、これ以上のことはございません。心よりお待ち申し上げております。

また、今回の交流に際しましては、本日のゴルフに続いて例会、そして明日にもゴルフの親睦会が予定されております。例会での語らいだけでなく、グリーンの上でも皆さんと和やかなひとときをご一緒できることを楽しみしております。

本日は、この素晴らしい会を企画・ご準備くださった皆さんに、心より感謝申し上げますとともに、両クラブの絆がこれからも末永く続き、より一層実りある交流へと発展していくことを願っております。

今宵は、美味しいワインと食事とともに、素晴らしいひとときを過したいと思います。

末尾にあたり、名古屋瑞穂ロータリークラブ様の益々のご発展と、本日お集まりの皆様のご多幸とご健勝を祈念してご挨拶とさせていただきます。





閉会挨拶：大和直樹国際奉仕委員長

本日は、台北延平ロータリークラブの皆さん、福岡西ロータリークラブの皆さん、ボジョレーヌーボ例会にお越しいただきまして誠にありがとうございます。そして本日は皆様、観光にゴルフ、それぞれにお楽しみいただいたと思っております。

台北延平ロータリークラブの皆様とは、出会ってから4年が経ちますが、今年もお会いできて大変嬉しく思います。お互いのクラブの友情が未来へ続きますことを祈念しております。

それでは各クラブの益々のご発展と、そして本日ご参加いただきました皆様のご健康を祈念いたしまして、一丁で締めたいと思います。ありがとうございました！

11.19(水)セントレア到着！



11.19(水)ウェルカムパーティー「可ん寅」



11.20(水)台北延平RCとの懇談会



11.20(木)台北延平RC知多観光「陶芸・酒蔵見学」



台北延平RC お礼の言葉

この度の訪問に際し、歓迎会、ボジョレー例会、陶磁器の見学、そして酒造見学など、どの場面でも皆様には温かく、そして細やかなお心配りをいただき、心より御礼申し上げます。私たちは先週日曜日の夜に無事台北へ戻りましたが、帰路の間もずっと、皆様の真心と温かさを思い返し、深い感動と感謝の気持ちで満たされておりました。事前の連絡や調整の際にも皆様には丁寧かつ親切に対応していただき重ねて感謝申し上げます。このご厚情は、今も私たちの心を温かく包んでおります。

来年3月15日に開催される台北延平ロータリークラブ創立49周年記念例会につきましては、すでに準備に着手しており、近く準備会議を開いて姉妹クラブ更新に関する事項を協議する予定です。1か月以内に具体的な進捗をご報告できるよう努めてまいります。

そして来年3月14日に、再び亀井会長ならびに名古屋瑞穂ロータリークラブの皆様を台北にお迎えできることを、クラブ一同より楽しみしております。その際には、これまで以上に心を込めた準備を整え、より充実し温かみのあるプログラムで、遠路はるばるお越しくださる皆様を精一杯おもてなししたいと存じます。両クラブの長年にわたる友情が、さらに深まり続けますよう願っております。

例会のご案内

■今 週 11月27日 (木) イニシエーションスピーチ

卓話者：落合徹哉さん

場 所：ヒルトン名古屋4F 「桜の間」

時 間：12:30～13:30

■次 週 12月4日 (木) クリスマス家族会

場 所：名古屋観光ホテル 2F 「曙の間」

時 間：18:00～20:00

■次々 週 12月11日 (木) 第3回クラブフォーラム

場 所：ヒルトン名古屋4F 「桜の間」

時 間：12:30～13:30

11.20(金)福岡西RC親睦ゴルフ 愛知CC

